
各位听友，早安！今天我们灵修《歌罗⻄西书》4章2-6节。
保罗说：“你们要恒切祷告，在此警醒感恩；也要为我们
祷告，求神给我们开传道的⻔门，能以讲基督的奥秘（我为
此被捆锁），叫我按着所该说的话将这奥秘发明出来。你
们要爱惜光阴，⽤用智慧与外⼈人交往。你们的⾔言语要常常带
着和⽓气，好像⽤用盐调和，就可知道该怎样回答各⼈人。”

在这⼀一段描述中，是关于基督掌权的⽣生活，将信徒的注意
⼒力力转向身外，为了了让⼤大家看⻅见⾃自⼰己有责任，使基督徒团体
外的⼈人知道福⾳音的真理理，这并不不是很松散的教导，⽽而是结
构很严谨，也特别记载基督徒传扬福⾳音的重要的责任。当
然不不少⼈人说，⼀一群平凡的基督徒，能做什什么呢？保罗的这
段话回答了了这个问题。也让我们看⻅见保罗⼀一⽅方⾯面在说，向
神述说众⼈人的事，是2到4节；另⼀一⽅方⾯面在说，向众⼈人述说
神的事，是5-6节。
 
我们先看第⼀一部分，向神述说众⼈人的事。不不管什什么样的福
⾳音的⼯工作，都必须以恒切的祷告开始，不不少时候我们强调
神学装备，强调福⾳音传讲的技巧，强调热情和⼼心志，却常
常忽略略祷告。我们⽆无论这样磨破嘴⽪皮，实际上也不不能使任
何⼀一个⼈人信主，真正的信必须是圣灵的⼯工作。所以保罗深
知此点，他特别强调歌罗⻄西的信徒不不要只是忙着去追求那
些神秘的法术，⽽而是要恒切的祷告。恒切祷告的前提是，
我们要意识到祷告的重要，也要特别的警醒，更更知道魔⻤鬼
撒旦像吼叫的狮⼦子，遍地游⾏行行，诱惑吞吃，并且来分散我
们的精⼒力力，好让我们不不祷告。如今我们知道着重感，并且
特别向神恳求祷告，从⽽而称颂赞美神，这⼀一切在保罗的祷
告神学中，都合在⼀一起。
 
那保罗呢，也明确提到要他们来为着传讲福⾳音能够把该讲
的讲出来，也能够开传道的⻔门，并能够来警醒，特别的就
这些⽅方⾯面，让歌罗⻄西教会来迫切不不断的祷告。保罗深知他
⼊入狱，他被捆锁，都不不能阻碍福⾳音的⼴广传，甚⾄至他也是为
了了传福⾳音，⽽而被捆锁。这也是神看他配为主的福⾳音受苦，
那既然连魔⻤鬼都知道福⾳音的⼴广传是何等的致命，因此他们
才要捆锁神的⼯工作。那信徒岂不不更更要从魔⻤鬼的眼光都知道
福⾳音传讲的重要？岂不不更更要藉此迫切不不断的恳求，让我们
有神那样的对世界的慈悲和怜悯，也能够有从神⽽而来的，
从使徒⽽而来的得胜的⽬目光。因为我们知道监狱也不不能来挡
住上帝敞开的⻔门，神开了了那⻔门，⽆无⼈人能关。
 
有时候跟海海外的⼀一些华⼈人基督徒交流的时候，他们就告诉
我，在上个世纪九⼗十年年代初期的时候，只要教会请⼈人吃
饭，就会有不不少留留学⽣生⼈人来，也很容易易把福⾳音传给他们，
当时真的是⼀一个收获的季节。但是今天，很多海海外留留学
⽣生，他们⼀一到美国就已经买了了⻋车，甚⾄至有不不少⼈人买了了房，
再传福⾳音，再⽤用中国饭菜吸引他们来教会，就⾮非常困难
了了。因此，他们常常后悔悔说，早知道今天这样，过去应该
多多的来抓住机会，也多请他们吃⼏几顿饭。是的，今天趁
着我们还有机会，趁着上帝给我们在中间开了了传道的⻔门，
我们应该何等迫切的来为此祷告，并且应该奋勇刚强，把
该讲的都讲清楚，所以，求神给我们来特别的引领和感
动，我们不不少时候要传讲，但另⼀一个⽅方⾯面，不不只是张嘴，
也要祷告，更更要看到神开了了传道的⻔门之后，我们就应该紧
密的配合，从⽽而能够靠着神去勇敢的传讲，也能够把神爱
⼈人的⼼心意都表明出来。
 
第⼆二部分，保罗就提到向众⼈人述说神的事。是的，基督徒
确实有责任要向众⼈人述说神的事情，正如使徒必定要宣
讲，信徒也有信徒的责任。我们在这⾥里里也看到，信徒要为
使徒祷告，让使徒按照该说的话传讲福⾳音；⽽而使徒也给信
徒⼀一些建议，让他们知道该如何回答各⼈人。所以啊，我们
就看⻅见使徒寻找机会做直接的布道和教导，⽽而歌罗⻄西的信
徒，要找机会⽤用回应的⽅方式，⽤用诸般的智慧来传讲福⾳音。
那保罗有这样的划分，也是蛮必要的。因为不不少时候，我
们觉得仿佛我们⽆无论在什什么时候，都要去抓住主动，然后
来制造⼀一些氛围，忙着来给别⼈人讲福⾳音。当然我们的布
道，随时随地都是应该的，但是呢，也不不要忘了了说，我们
要⽤用智慧与外⼈人交往，也要⽤用合宜的话回答各⼈人。所以，
保罗给信徒的建议，不不是要练习更更好的⽅方法去控制讲道的
⼈人群，⽽而是，要回到问题本身，让基督徒可以从更更有盼望
的⻆角度，看⾃自⼰己的责任。
 
做基督徒的特权，简单来说，在这⾥里里⾄至少有⼀一个⽅方⾯面是要
抓住机会，买回光阴，把光阴看作是充满福⾳音的机会的⼀一
个时机，从⽽而能够去回答各⼈人。这句句话的意思是，他们要
回答别⼈人的问题，⽽而不不是忙着⼀一味主导对话的题材，他们
要接受并抓住神给的时机，⽽而不不要忙着⾃自⼰己去制造机会⽽而
已。当然，我们并不不是说我们⾃自⼰己就不不可以去得时不不得时
总要传道，⽽而是来提醒说，神在我们身边，在我们⽣生活
中，其实给我们很多很多的机会，我们有没有把这⼀一些⾃自
然流失的时间，变成神给的机会，从⽽而能够在各样的场
景，各样的场合来为神做⻅见证。毕竟我们去办公室是为⼯工
作，不不是为了了传道，但是，当神恩待我们的⼼心，我们焉
知，不不知道说这⼀一刻就是神给的机会呢？那因此，我们要
常做准备，让我们有更更切实，更更敏敏锐地分享，能够去回应
和适合当前的⼈人。
 
所以，当外⼈人选择了了时间、地点、主题，基督徒也有美好
的⾃自由，因为他们能开⼝口述说耶稣的福⾳音，要能更更有效回
答各⼈人，我们⼀一⽅方⾯面要抓住时机，赎回光阴，把光阴看作
机会；另外就是要⽤用智慧，智慧并不不是过度谨慎的借⼝口，
⽽而是说我们要特别知道，在什什么样的场合回应⼈人内在的需

要，我们的热情跟我们的胆识以及策略略，要平衡。我们也
要学会在⾔言语中常常带着和⽓气，尤其是回答容易易引起争端
的问题的时候。但和⽓气的话可能枯燥⽆无味，让⼈人窒闷，因
此使徒也要⼤大家⽤用盐调和，把盐跟鸡肋肋划上等号，有点太
过，但是我们的答复要能够引起兴趣和注意⼒力力，要有滋
味，要不不凭着⾎血⽓气，⽽而是做和平的使者。所以，我们的滋
味能够来赢得⼈人⼼心，也能满⾜足⼈人⼼心，因为这个世界就是单
调乏味的。
 
这⼀一段实际的话，留留在我们的⼈人⼼心中，给我们很深的印
象，因为我们看到按保罗的话，没有任何时刻，我们对于
外邦⼈人的责任，可以置之度外。我们⼀一⽅方⾯面必须恒切祷
告，求神赐下机会，使福⾳音能够传给他们；另⼀一⽅方⾯面，我
们总是要乐于把握住机会，即使当我们的境况，在⼈人看来
并不不乐观，哪怕像保罗⼀一样，下在监狱，我们仍然是要有
机会，来为神做美好的⻅见证。不不论发问者的误解是多么
深，我们不不断寻求智慧，以恩慈的话来回答，唤醒对⽅方对
于基督信仰的胃⼝口。所以，在这五段基督教的应⽤用的结尾
部分，我们就看⻅见保罗特别提到，我们怎么样来祷告，并
怎么样利利⽤用各种机会和场合，来传讲福⾳音。从⽽而能够在切
实有效可⾏行行的实际中，把福⾳音传给真正有需要的⼈人。⽽而这
需要，有时候需要我们来藉着祷告和智慧来唤醒，让⼈人能
深切的意识到。但愿我们弟兄姊妹都能够成为这样的，福
⾳音的，和平的，智慧的使者。也能够善⽤用时机，⽽而不不是滥
⽤用浪费光阴，求神恩待保守帮助我们！
 
我们⼀一起来祷告：“慈悲怜悯的天⽗父，谢谢祢恩待我们，
来看到基督徒如何与基督有关联，如何与教会有关联，在
家庭中该如何有责任，在职场上该如何尽责。那第五部分
也让我们看到，基督徒如何与外⼈人交往。天⽗父，求祢使我
们不不断的祷告，也求祢在我们环境中开传道的⻔门，⽆无论任
何时间都可以作为时机，来传讲福⾳音。所以就求祢恩待我
们，让我们的⾔言语常常带着和⽓气，好像⽤用盐调和，也知道
该怎样回答各⼈人。愿祢使我们爱惜光阴，⽤用智慧与外⼈人交
往，并能警醒感恩，祷告祈求，愿祢恩待保守赐福。以上
祷告奉耶稣基督圣名。阿们！”


